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厦门首个5G 电话拨通
4月 27 日上午，在会展中心厦门市

5G联合创新实验室展位上，厦门移动

成功拨出了厦门第一个 5G语音和高清

视频通话。在 5G网络下，通话音质清

楚、画质清晰。这标志着厦门正式跨入

了 5G时代。

据介绍，此次厦门市 5G联合创新

实验室在会展中心设立专门展区，目的

是在厦门招商大会上展示 5G新技术。

今年以来，厦门移动积极为 5G建

设提速，同时建立了厦门 5G边缘计算

特色实验室，与华为、诺基亚等通信设

备厂家以及厦门大学、清华大学等高校

强强联手，主动对接本地龙头企业和关

键行业，发挥产学研联合优势，在交通、

工业能源、海洋渔业、文娱教育等多领

域开展 5G应用示范。

目前，厦门联通正全力以赴开展

5G网络建设，预计今年内实现 5G网络

预商用。同时，厦门电信表示，5G网络

拟在今年下半年试商用。

厦门物流产业
总收入比增12.19%
今年第一季度，厦门市物流产业完

成产业总收入 262亿元，比增 12.19%，

为千亿物流产业总收入今年再创新高

打下基础。

在主要物流产业生产指标方面，厦

门海、空、铁、公路、水路货运量总体保

持平稳发展，“一带一路”成为物流产业

发展主题。

比如，厦门港货物吞吐量 5025.20

万吨，同比增加 1.87%；集装箱吞吐量

269.31 万标箱，同比增长 8.08%，集装箱

吞吐量继续保持全球前十五强，“丝路

海运”品牌成为航运物流业发展新亮

点。

除了“21世纪海上丝绸之路”建设

持续发力，中欧班列也为“丝绸之路经

济带”建设贡献新动能。数据显示，今年

第一季度，中欧班列累计开行 26列、总

计 2232标箱，货值 0.99亿美元。厦门-

欧洲(波兹南、汉堡、杜伊斯堡)、厦门 -

莫斯科、厦门 -阿拉木图等班列运营正

常。

厦门退税商店增至 11 家
境外人士到厦门游玩，能够购物的

退税商店又增加了。经税务部门审核通

过，厦门万象城所属的华润置地(厦门)

房地产开发有限公司 23日正式被授予

“退税商店”的中英文牌匾。至此，我市

境外旅客退税商店从原来的 10 家增加

到 11家。

税务部门的统计数据显示，2016 年

至 2019年 3月底，厦门市累计开具离

境退税申请单 811 份，涉及境外旅客

681 人次，销售商品总金额 1153 万元人

民币；其中在厦门离境并办理了退税的

有 544 人次，退税额(不含手续费)114 万

元人民币。

从商品种类看，在厦门申请离境退

税的物品主要为手表、箱包、服装、鞋、

茶叶、化妆品、日用品、首饰、电子产品、

陶瓷制品、太阳镜等。而从退税金额看，

迄今为止，在厦门为境外旅客办理离境

退税金额最多的商店是磐基酒店商场，

累计已退税 62万元人民币。

2019 年 4 月起，黄酒正

式施行新国标。相比 2008年

版的老国标，新国标在调整

黄酒的英文名的同时，还对

一些术语、技术要求、检验规

则作出了调整。

具体而言，新国标将黄酒

的英译 名从“Chinese rice

wine”正式改为黄酒的拼音

“Huangjiu”。官方解释原来的

英译名指“用稻米做的发酵

酒”，但在实行过程中，出现了

很多外国人不理解的情况，因

此，新版国家标准便直接将其

改为黄酒的拼音“Huangjiu”。

新国标也对酒龄标注进

行了修改，取消了“所标注酒

龄的基酒不低于 50%”的要

求。传统黄酒的质量与所酿

造年份的气候、粮食原料质

量等有着十分密切的关系，

因此该要求的取消更有利于

企业勾调出品质稳定、质量

高的年份黄酒产品。

此外，新国标还修改了

传统型黄酒、清爽型黄酒的

术语和定义；增加了“原酒”、

“勾调”、“抑制发酵”术语和

定义；对部分技术要求、分析

方法进行删除和增加；并修

改了出厂检验项目，不合格

项目分类等检验规则部分。

目前，该标准规定了黄酒的

术语和定义、产品分类、要

求、试验方法、检验规则和标

志、包装、运输、贮存，适用于

黄酒的生产、检验和销售。

相较近年来增长快速的

白酒和红酒产业，作为国内

四大酒种、黄酒的表现却不

温不火。

据中国酒业协会副理事

长刘秀华表示，2017 年国内

酒类规模以上企业实现销售

9000 亿，其中白酒 5000 多

亿、啤酒 1766 亿，黄酒只有

198 亿，排名最末，只占 2%，

甚至不如当时刚兴起的保健

酒（400亿）。可见黄酒产业发

展的滞后。

2018 年，纳入到国家统

计局范畴的规模以上黄酒生

产企业 115家，它们累计完

成销售收入 167.45 亿元，而

白酒企业中只茅台一家，当

年的营收就有 736.39 亿元。

黄酒产业滞涨，与其市

场过于集中在江浙沪、消费

群体偏中老年人、营销理念

老套、模式固化，行业同质化

竞争都有关系。

当然，黄酒企业已在设

法做出改变。2018 年 11 月，

黄酒产业首次举办中国（国

际）黄酒产业博览会，被认为

是黄酒产业企业集聚抱团发

展的开始。这个博览会提出

绍兴黄酒新规划，目标是到

2025年，让黄酒及黄酒衍生

产品、文化和旅游等相关产

业产值突破 1000 亿元，把绍

兴打造为与茅台镇、法国波

尔多齐名的世界名酒产区，

开始黄酒的国际化征程。

但目前黄酒的国际化水

平较低。以黄酒龙头企业古

越龙山为例，其财报显示，

2018年古越龙山的国外销售

额 4585 万，仅占主营业务收

入的 2.70%。（《界面财经》）

“我过去喜欢写日记，我会把我看

过的电影都写下来，看的什么、什么时

候看的、看了几遍都写上，我还会写他

们的音响系统怎么样，我当时就是个呆

子。”

在《复仇者联盟 4》上映前夕，漫威

影业负责人凯文·费奇接受了美国《综

艺》杂志的专访。这个 70年代出生、80

年代长大的新泽西男孩爱看电影。他小

时候看过 Eddie Murphy的喜剧，也喜欢

施瓦辛格的动作片，但真正让他情有独

钟的，还是《夺宝奇兵》、《星球大战》和

《星际迷航》这样的长篇电影。

“我喜欢长篇电影”，凯文·费奇说，

“我想看到我喜爱的角色如何成长、改

变。有时候我也会沮丧，每当有电影让

我沮丧，我就会坐下来思考，我会怎么

改编这个故事。我不会写剧本，但我会

在大脑里构思。某种程度上讲，这和我

现在干的事情差不多。”

“宅男”、“漫画迷”、“电影迷”，这

是费奇身边的人评价他时出现频率最

高的词。作为斯坦·李之后，对漫威影

响最大的人，他们俩有许多相似之处。

例如都喜欢奇幻作品，斯坦·李成

长的年代只有杂志和小说，费奇成长

的年代最流行的文化消费品则是电

影。他们在漫威都不亲自撰写剧本，但

都会为每部作品定下基调和大纲，使

得每一部作品都留下了深深的个人烙

印。他们都爱和粉丝交流，斯坦·李喜

欢在杂志里回复读者来信，费奇则是

直接出现在漫展上和粉丝面对面交

流。当然，最重要的是他们都为漫威创

造了一个宇宙。

从漫画到电影
漫威创造了“宇宙”这个概念。

1939 年《漫威神秘漫画》第 7 期，贝蒂

对纳摩说，“霹雳火已经站在警察那一

边了”———这段不经意的台词让纳摩

和霹雳火这两个原本属于不同故事的

角色产生了联系。没人知道这个创意

究竟是谁的神来之笔，但毫无疑问，这

一设定在斯坦·李手下被发扬光大，它

就像一颗种子，在 70 年后再次焕发生

机。

2008 年，在《无敌浩克》结尾处，小

罗伯特·唐尼饰演的钢铁侠再次登场，

为“漫威电影宇宙”拉开了序幕。这次毫

无疑问是凯文·费奇的想法，他在延续

漫威的传统，也在打造一个属于自己的

系列电影。

拍摄过四部漫威电影的导演乔·罗

素评价凯文·费奇这一做法为“步步惊

心”：“将不同电影的故事交织在一起，

是一个非常容易引发混乱的想法。这个

实验在每一步都有失败的可能性。如果

有一两部电影不成功，整个系列就得全

玩完。”

事实证明凯文·费奇制作的系列电

影非常成功。漫威的 21 部电影带来了

183.04亿美元（不算《复联 4》）的票房收

入，足以让他的东家迪士尼赚的盆满钵

满。

“我们收购漫威时，对他们抱有很

高期望，但凯文·费奇和漫威电影宇宙

已经远远超过了我们的预期，”迪士尼

集团CEO Bob Iger 说，“他们定义了新

时代的超级英雄，扩展了他们的相关

性———为电影叙事设定了一个新标准。

这种创意上的成功绝不是偶然；这是天

赋、视野、热情和勇气的结晶———在漫

威影业，这一切始于凯文·费奇。”

“宅男”费奇的漫威“内战”
在钢漫威开始构建自己宇宙的这

段时间，我们的娱乐市场迎来一次粉丝

市场———也就是 IP 改编———的高峰。

《权力的游戏》、《行尸走肉》一直在热门

美剧榜上居高不下。电影院里最热门的

电影，除了漫威就是哈利波特和蝙蝠

侠，看起来这是一场宅男女们的胜利。

漫威被迪士尼收购后，凯文·费奇

对漫改电影市场的敏锐感知得到了迪

士尼高管的认可。迪士尼影业主席阿

兰·霍恩曾说：“他有权力把我们看不懂

的电影拍出来。在电影上映前，100个人

里有几个知道‘奇异博士’和‘银河护卫

队’？可能只有 5个吧。”

2015 年，《美国队长 3：内战》筹拍，

漫威的“内战”也一触即发。漫威影业最

初隶属于漫威娱乐，漫威娱乐CEO佩

尔穆特一贯主张低成本，但漫威影业的

总裁凯文·费奇希望能够增加成本，让

电影规模变大。双方矛盾的核心是小罗

伯特·唐尼的戏份，如果戏份少，则成本

低，如果要给他加戏，成本就会变高。

在这次内部斗争中，凯文费奇获得

了来自迪士尼的支持。在迪士尼的操作

下，漫威影业于 2015 年 8 月独立，成为

与漫威娱乐平级的子公司，未来的漫威

电影就由凯文费奇一个人说了算。

漫威影业 logo 的变化是这场漫威

“内战”的表象之一。

按照 凯文·费奇在过去采访中的说

法，《复联 4》是漫威电影宇宙第一阶段

“无尽传奇”的高潮与尾声。在高潮落幕

后，这位喜爱长篇系列电影的制片人，

将把漫威宇宙的故事带到更远的地方。

在迪士尼以 713 亿美元收购福克斯

以后，原本版权归属福克斯的“X战警”

和“死侍”再度回到漫威手中。也就是

说，这些人物很有可能会在漫威未来的

电影中出现。

“这件事情到底意味着什么还有待

观察，但总的来说，能把这些角色带回

家感觉还是很好的，”费奇说。

（《三文娱》）
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凯文·费奇：

阴 德克

参加《复仇者联盟 4》中国

新闻发布会的凯文·费奇


